



DISCURSO PRONUNCIADO EN FUNERALES DE DON DEMETRIO MUÑOZ

El profesor señor Rafael Fuentes Tobar, amigo, de don Demetrio Muñoz, pronunció el siguiente discurso durante las exequias del destacado poeta y profesor sanjavierino, recientemente fallecido:

Señoras y Señores:

Justifican mi presencia, quizás para la mayoría de Uds. con atisbo de curiosidad, que también levante mi voz en este campo, final de la existencia, ante la triste realidad del fallecimiento de don Demetrio Muñoz Arellano, persona que estuvo vinculada con el que habla por muchas décadas y con su distinguida familia con un especial afecto de viejos amigos.

Pero hay algo más.

Traigo la misión de despedir sus restos mortales a nombre de un grupo de amigos que le conocieron y le admiraron de la Escuela Agrícola de Dúao.

En muchas ocasiones visitó esta Escuela, por que el era un gran educador, y como tal le interesaba nuestro que hacer, sabiendo de nuestras inquietudes y de nuestros afanes.

No es extraño entonces que su persona, su vida haya calado hondo en nosotros. Nos hizo vibrar con esquisita sensibilidad con sus escogidas declamaciones, con sus composiciones de consagrado poeta de la Región del Maule, y que junto a don Jerónimo Lagos Lisboa y don Jorge González Bastidas, formaban un trío que cantaron a su tierra, a sus costumbres y a su gente.

Me cupo el honor de tomar en mis manos sus composiciones de prosa y verso y al conocer el valor literario de ellas y deseando sacarlos del anonimato, fueron publicadas bajo el predestinado título de "PRIMAVERA EN OTOÑO"; pues, preciosa su vida también se ha desgajado en Otoño. En sus versos le canta a su tierra, a la juventud, a los recuerdos idos, a la Vida misma. Ya lo dijo él mismo: la vida es ilusión. ¡quien lo creyera!

vana ilusión que a todos nos alcanza!
desde la cuna en pos de una esperanza
vamos siguiendo una fugaz quimera.

Y en el Rondel del Adiós decía:

"Yo que en mis años mozos recorri (cien caminos
se hizo a la mar cien veces la balsa de (mi sino
y tremolé cien veces mi pañuelo en adios (hoy quiero, serenado mi corazón gitano
hacerte un suave nido de amor entre mis (manos,
y, en el viaje a lo ignoto (partiremos los (dos.. !

Finalmente, ante que se me quieren las palabras, su muerte es una pérdida para su pueblo, San Javier; para sus amigos de aquí y de allá; para sus familiares que le querían con entrañable afecto, a quienes haremos llegar nuestra pena dolida y sincera para la educación, aunque alejado su presencia obraba con su vida enriquecida con las mejores virtudes de formador de juventudes. Para nosotros, al despedirlo en este sepulcral silencio, le rendimos el mejor testimonio de admiración, la gratitud de amigo y que la paz rodee su tumba hasta la eternidad.

Cabe hacer un paréntesis para referir que los poetas como los amigos acrecientan la amistad cuando los une algo:

Don Andrés Cifuentes Ramírez, poeta talquino, conoció y visitó hace algún tiempo al querido extinto. Antes de salir para acá me pidió expresamente que lo representara; que le rendía emocionado un homenaje a través de un verso de su producción, tomado de "Los Poetas de la Noche" y que don Demetrio al oírlo le agradó mucho:

De noche, como el arbol prendido en (sus raíces
hasta acercarse al hermano inserto.
Y, un tráveser de sables doloroso e (inútil,
mi corazón sororende... !

Discurso pronunciado en funerales de don Demetrio Muñoz. [artículo] Rafael Fuentes Tobar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuentes tobar, Rafael

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso pronunciado en funerales de don Demetrio Muñoz. [artículo] Rafael Fuentes Tobar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)